

Zonas industrial y de desarrollo medio, mayores aportantes al PIB (El Financiero 27/01/11)

Zonas industrial y de desarrollo medio, mayores aportantes al PIB (El Financiero 27/01/11) Jeanette Leyva Reus Jueves, 27 de enero de 2011 • Contribuirán con 3.3 puntos del crecimiento de 4.3% en 2011. • Todas las regiones superarán niveles previos a la crisis. • Inseguridad causa un impacto de 1% en la economía: BBVA. •

APORTACIONES ECONÓMICAS Las zonas industriales y de desarrollo medio del país aportarán 3.3 puntos porcentuales de 4.3 por ciento que se tiene previsto crezca la economía mexicana en 2011, en ambos casos representa una baja respecto a los dos años anteriores. De acuerdo con el análisis presentado por BBVA Research, en su revista Situación Regional Sectorial México, las zonas turísticas y de alta marginación aportarán, cada una, 0.1 puntos al crecimiento de la economía en este año; las industriales, 1.9; las de alto desarrollo, 0.7, y las de desarrollo medio, 1.4 puntos porcentuales. En 2010, las zonas industriales canalizaron 2.7 puntos y las de desarrollo medio 1.7 puntos de 5.3 por ciento que se estima creció la economía en ese año. La entidad ubicada como de alto desarrollo es el Distrito Federal; en turísticas se encuentran Baja California Sur y Quintana Roo; la región industrial incluye a Baja California, Aguascalientes, Chihuahua, Coahuila, Jalisco, Estado de México, Nuevo León, Querétaro, Sonora y Tamaulipas. A su vez, las entidades de desarrollo medio son Campeche, Colima, Durango, Guanajuato, Hidalgo, Michoacán, Morelos, Puebla, San Luis Potosí, Sinaloa, Tabasco, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas. Las de alta marginación están en la región sureste, que incluye Chiapas, Guerrero y Oaxaca. "En 2011 todas las regiones y entidades del país habrán superado el nivel de actividad que tenían antes de la crisis y la participación en la economía nacional seguirá siendo creciente para la región de alto desarrollo, la industrial y la turística", revela el reporte. BBVA estima que en 2011 habrá una reactivación más equilibrada de sectores y regiones apoyada en el dinamismo del mercado interno. Violencia Adolfo Albo, economista en jefe para México de BBVA, reconoció que los altos niveles de violencia que se han registrado en el país han impactado en alrededor de 1 por ciento del PIB y en 0.5 del PIB per cápita. "El tema de la inseguridad lo vemos que sí tiene un costo, y tiene un costo para las empresas, los individuos, para las familias y tiene un impacto también en la inversión, sin duda." En conferencia de prensa, Albo explicó que este ambiente de inseguridad sí frena el desarrollo de la economía, al inhibir la llegada de inversionistas en algunos sectores y zonas del país; este año, por ejemplo, se crearán entre 600 mil y 650 mil empleos. Reconoció que en este año habrá un crecimiento de la economía, "pero si tuviéramos menor inseguridad, menores problemas de esta naturaleza, la economía podría avanzar más". Aunque los problemas de violencia e inseguridad están presentes en unas zonas del país, como Ciudad Juárez, se observó que el año pasado se reportó un aumento en la llegada de turistas, contrario a lo que podría esperarse, por su importancia comercial y su ubicación geográfica, dijo. En el análisis realizado por los economistas del grupo financiero, se considera que el sector automotriz y el turismo tendrán un desempeño importante, lo que contribuirá al crecimiento de la economía. Aunque todos los factores favorecen al país, México tiene muchos retos por atender, en aspectos macro, como los altos costos de servicios públicos: la electricidad y las leyes laborales inflexibles que desincentivan la productividad. "La industria automotriz también ha sido golpeada por los crecientes costos de materias primas como el acero, aluminio y resina, éstos son más altos que en otros lugares. "Además, aún queda por delante el reto de dinamizar el mercado interno, el espacio y la oportunidad para hacerlo está presente", apuntó.